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Aproximadamente mil pessoas se reuniram na praça Gomes Freire, para palestras e 
apresentações artísticas relacionadas ao tema ambiental.

Circuito da 
Água promove 
conscientização 
ambiental em Mariana 
EXPERIÊNCIA. O evento mobilizou escolas, ruas e praças do 
município, proporcionando momentos de aprendizado e refle-
xão sobre a importância da preservação ambiental.

DA REDAÇÃO

A Semana de Conscienti-
zação Ambiental em Mariana e 
região foi marcada pelo sucesso 
do Circuito da Água Bacia do 
Rio Doce - edição Mariana, que 
reuniu cerca de três mil pessoas 
em atividades educativas e cultu-
rais voltadas para a conservação 
do meio ambiente. O evento, 
que ocorreu de 02 a 07 de junho, 
mobilizou escolas, ruas e praças 
do município, proporcionando 
momentos de aprendizado e 
reflexão sobre a importância da 
preservação ambiental.

A abertura das atividades 
ocorreu no dia 2 de junho, 
com uma caminhada ecológica 
e brincadeiras na praça central 
do distrito de Santa Rita Durão, 
contando com a participação 
de mais de 650 pessoas. No do-
mingo seguinte (04/06), apro-
ximadamente mil pessoas se 
reuniram na praça Gomes Frei-
re, em Mariana, para palestras e 
apresentações artísticas relacio-

nadas ao tema ambiental.
Ao longo da semana, diver-

sas outras atividades enriquece-
ram a programação do Circuito 
da Água. Uma blitz educativa 
alertou a população sobre a 
importância do uso consciente 
dos recursos hídricos, enquan-
to oficinas de gastronomia e 
compostagem incentivaram 
práticas sustentáveis no dia a 
dia. Além disso, o plantio de 
mudas e sementes de hortaliças 
promoveu a conexão das pes-
soas com a natureza e a valo-
rização da agricultura familiar.

O Circuito da Água Bacia 
do Rio Doce é uma iniciativa 
promovida pela Fundação Re-
nova, em parceria com a Pre-
feitura Municipal de Mariana, 
por meio da Secretaria de Meio 
Ambiente. O evento busca dis-
seminar a conscientização am-
biental e promover ações con-
cretas para a preservação dos 
recursos naturais, em especial 
os recursos hídricos, na região 

da bacia do Rio Doce.
Ao celebrar o Dia Mun-

dial do Meio Ambiente, o Cir-
cuito da Água - edição Maria-
na fortalece o compromisso 
da comunidade em preservar 
o meio ambiente e inspira a 
adoção de práticas sustentá-
veis em nosso cotidiano. A 
participação expressiva do pú-
blico demonstra a importância 
desse tema e o engajamento da 
população na construção de 
um futuro mais consciente e 
ecologicamente equilibrado.

A Semana de Conscienti-
zação Ambiental e o Circuito 
da Água representam iniciati-
vas essenciais para a promo-
ção da educação ambiental e 
a sensibilização da população 
sobre a importância da preser-
vação dos recursos naturais. 
Com ações como essa, Maria-
na e região dão passos impor-
tantes rumo a um futuro mais 
sustentável e responsável com 
o meio ambiente.
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PREF MARIANA

COTEREM enfrenta dificuldades 
enquanto convênio não é renovado
TRÂMITE. O processo administrativo foi encaminhado para a Procuradoria Geral do Município, a fim de 
elaborar o projeto de lei para a renovação do convênio com a entidade.

DA REDAÇÃO

A Comunidade Terapêutica 
Emanuel (COTEREM), uma en-
tidade filantrópica localizada em 
Mariana, vem enfrentando desa-
fios na renovação de um contrato 
de parceria com a Prefeitura Mu-
nicipal. Fundada em 2008, a CO-
TEREM tem como objetivo ofe-
recer tratamento a pessoas com 
transtornos decorrentes do uso 
de álcool e drogas, porém, atual-
mente, está lutando para manter 
suas atividades devido à falta de 
apoio financeiro do município.

Apesar de ter recebido o 
título de “Utilidade Pública 
Municipal” em 2010, por meio 
da Lei nº 2.374, a instituição 
depende de recursos externos 

para sobreviver. O contrato de 
parceria com a Prefeitura, que 
expirou em 28 de abril de 2023, 
teve negociações para renova-
ção iniciadas em novembro de 
2022. No entanto, as discus-
sões foram interrompidas devi-
do a mudanças no Executivo, e 
desde então não houve avanço 
no processo de renovação.

Segundo o presidente da 
COTEREM, Padre Juca, des-
de o segundo semestre de 2021 
quando a comunidade come-
çou a receber apoio do municí-
pio a casa acolheu aproximada-
mente 150 pessoas e concluiu 
10 tratamentos. Para continu-
ar oferecendo seus serviços, a 
instituição conta apenas com a 

ajuda de parceiros e doações. 
Para aqueles que desejam con-
tribuir, estão disponíveis os se-
guintes meios de doação:
• Banco Sicredi
• Chave Pix: CNPJ 
10.228.507/0001-50
• Transferência:
Banco: 748
Agência: 0179
Conta Corrente: 56047-6

• Banco Sicoob
• Chave Pix: 
celular 31 99580-0510
• Transferência:
Banco: 756
Agência: 4108
Conta Corrente: 25753-2

Além disso, também é possí-

vel adquirir um carnê para efetu-
ar pagamentos durante 12 meses, 
com informações disponíveis no 
escritório administrativo da CO-
TEREM, localizado na Rua Pa-
dre Gonçalves Lopes, 23, Galeria 
da Catedral, 2° andar, sala 06, no 
centro de Mariana.

A COTEREM desempenha 
um papel importante na resso-
cialização de pessoas que lutam 
contra dependências químicas, 
buscando resgatar seus direitos 
e promover sua reintegração 
social. No entanto, sem o su-
porte da Prefeitura de Mariana, 
a continuidade desses serviços 
essenciais está ameaçada. A ins-
tituição segue em busca de so-
luções para garantir sua sobre-

vivência e continuar auxiliando 
aqueles que necessitam de tra-
tamento e apoio na superação 
de suas dependências.

O Jornal Ponto Final en-
trou em contato com a Pre-
feitura Municipal para escla-
recer o assunto. Em resposta, 
a Prefeitura afirmou que o 
processo administrativo foi 
finalizado e encaminhado 
para a Procuradoria Geral do 
Município no dia 12 de ju-
nho, a fim de elaborar o pro-
jeto de lei para a renovação 
do convênio com a entidade. 
Após a aprovação do projeto, 
será dado o devido encami-
nhamento com a ratificação 
do Termo de Convênio.
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É importante ressaltar que podem solicitar a troca aqueles que 
mantiveram seus dados atualizados por pelo menos dois anos 
e possuem uma antena parabólica antiga em funcionamento.

Antena Digital Gratuita: Acesso ao 
5G com o Programa Siga Antenado
ATENÇÃO. É importante ressaltar que podem solicitar a troca aqueles que mantiveram seus dados atuali-
zados por pelo menos dois anos e possuem uma antena parabólica antiga em funcionamento.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, em 
parceria com a Secretaria de De-

senvolvimento Social e Cidada-
nia, está lançando uma iniciativa 
importante para disponibilizar 

kits de antena digital às pessoas 
cadastradas no Cadastro Único, 
por meio do Governo Federal. 
Essa ação faz parte do Progra-
ma Siga Antenado, promovido 
pela “EAF - Entidade Adminis-
tradora da Faixa de 3,5 GHz”, 
uma organização não governa-
mental responsável pela imple-
mentação da tecnologia 5G no 
Brasil, conforme determinação 
da Agência Nacional de Teleco-
municações (ANATEL).

O objetivo desse programa 
é permitir que as famílias de bai-
xa renda tenham acesso à tecno-
logia 5G e aproveitem todos os 
benefícios proporcionados por 
ela. Para isso, as pessoas inscri-
tas no CadÚnico, com renda de 
até meio salário mínimo, têm a 
oportunidade de solicitar a troca 
de suas antigas antenas parabó-
licas por antenas digitais.

É importante ressaltar que 
podem solicitar a troca aque-
les que mantiveram seus dados 
atualizados por pelo menos dois 
anos e possuem uma antena 
parabólica antiga em funciona-
mento. No entanto, é necessário 
mencionar que as pessoas que 
possuem antenas “espinha de 
peixe”, antenas digitais internas, 
TV por assinatura ou que não 
possuem nenhuma antena ins-
talada em suas residências não 
se enquadram nos critérios para 
receber o kit gratuito.

A transição para a tecnolo-
gia 5G está em andamento no 

Brasil desde 2022, e, com essa 
mudança, torna-se necessário 
substituir as antenas parabóli-
cas tradicionais, que em breve 
perderão sua funcionalidade, 
por antenas digitais. Isso ocorre 
porque ambas operam em fre-
quências muito semelhantes, o 
que gera interferência no sinal 
de transmissão para as antenas 
parabólicas, ocasionando a per-
da de sua funcionalidade.

A solicitação do kit de an-
tena digital pode ser feita atra-
vés da central de atendimento 
do programa, pelo número de 
telefone 0800-729-2404, ou 
pelo site do Programa Siga An-
tenado, disponível em www.
marina.mg.gov.br. É importan-
te destacar que a antena para-
bólica deve estar conectada à 

televisão e em pleno funcio-
namento para que a solicitação 
seja realizada.

O Cadastro Único para 
Programas Sociais do Gover-
no Federal (CadÚnico) é uma 
ferramenta essencial que visa 
identificar, coletar dados e ca-
racterizar famílias de baixa ren-
da em todo o país. O objetivo 
principal desse cadastro é possi-
bilitar a inclusão dessas famílias 
em programas de assistência 
social e redistribuição de renda. 
Para mais informações sobre o 
CadÚnico e suas vantagens, os 
interessados podem entrar em 
contato com o posto de atendi-
mento localizado na Av. Getúlio 
Vargas, 110, Mariana (Centro 
de Convenções), ou ligar para o 
número (31) 3557-1640.

CRÉDITO: SIGA ANTENADO/DIVULGAÇÃO
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O abrigo oferece um total de 18 vagas, sendo 3 vagas para mulheres e 15 vagas para homens. 

Com a chegada do frio intenso município 
busca amparar moradores de rua
VAGAS. A distribuição das vagas será feita por ordem de chegada, 
e os encaminhamentos serão realizados pelo Centro POP.

DA REDAÇÃO

Com a chegada do inver-
no e as baixas temperaturas 
se aproximando, a Prefeitura 
de Mariana, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, está to-
mando medidas para garantir 
o acolhimento das pessoas em 
situação de rua. Desde o dia 
14 de junho de 2023, está sen-
do disponibilizado um abrigo 
provisório, visando proteger 
esses indivíduos durante o pe-
ríodo de frio intenso.

O abrigo oferece um to-
tal de 18 vagas, sendo 3 va-
gas para mulheres e 15 vagas 
para homens. As instalações 
contam com camas, colchões, 
cobertores e banheiro com 
chuveiros quentes. O espa-
ço funcionará como pernoite, 
com entrada permitida das 
19h às 21h, e saída até as 7h 
do dia seguinte. A distribuição 
das vagas será feita por ordem 
de chegada, e os encaminha-
mentos serão realizados pelo 
Centro POP até as 17h, ou 
pelos órgãos de segurança pú-
blica e saúde após esse horário.

A prefeitura está empenha-
da em informar aos acompa-
nhados pelo Centro POP so-
bre a disponibilidade do abrigo 
provisório. Dessa forma, aque-

les que desejarem poderão uti-
lizar o espaço. Caso você iden-
tifique alguém em situação de 
rua, é importante repassar essa 
informação e encaminhá-los ao 
Centro POP, localizado na Rua 
Frei Durão, nº 208 A, Centro, 
próximo à Praça da Sé.

O abrigo terá seu funcio-
namento previsto enquanto o 
município estiver enfrentando 
as baixas temperaturas. A situ-
ação das pessoas em situação 
de rua é especialmente delica-
da durante o inverno, quando 
as baixas temperaturas podem 
representar riscos à saúde e à 
vida desses indivíduos o que 

exige ações imediatas para ofe-
recer proteção e cuidados ne-
cessários. O objetivo principal 
é garantir que ninguém seja 
deixado desamparado nas ruas 
durante as noites frias. 

É importante ressaltar 
que o apoio da comunidade 
é essencial nesse momento. 
Cada gesto de solidarieda-
de pode fazer a diferença na 
vida de alguém em situação 
de rua. A colaboração de to-
dos é fundamental para tor-
nar Mariana uma cidade mais 
acolhedora e garantir que ne-
nhum cidadão fique despro-
tegido durante o frio intenso.
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Essas intervenções representam um importante passo para 
a construção de uma cidade mais inclusiva.

Prefeitura de Mariana investe 
em adaptações para pedestres
PLANEJAMENTO.  A ação visa abranger toda a cidade e, após a conclusão das intervenções no Centro 
Histórico, se estenderá para os bairros.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Maria-
na, por meio da Secretaria 
de Segurança Pública e do 
Departamento Municipal de 
Trânsito (DEMUTRAN), em 
conjunto com a Secretaria de 
Obras, vem realizando diver-
sas intervenções em todo o 
município, visando adaptar o 
tráfego de pedestres e garan-
tir a acessibilidade por meio 
da instalação de rampas.

Essas intervenções têm 
como propósito facilitar a lo-
comoção da população em 

geral, tornando as ruas mais 
acessíveis para pessoas com 
mobilidade reduzida ou com 
deficiências físicas. A iniciativa 
demonstra o compromisso da 
Administração Municipal em 
assegurar o direito de ir e vir de 
todos os cidadãos.

Moradores da cidade, 
como Joana Silva, elogiaram a 
ação e destacaram sua impor-
tância. “Eu acredito que essa 
iniciativa é muito interessan-
te, porque não devemos pen-
sar somente em nós mesmos, 
mas todos têm o direito de se 

locomover. A Administração 
Municipal deve desempenhar 
seu papel em garantir isso para 
a população. Estão de para-
béns!”, ressaltou Joana.

Algumas das vias já con-
templadas com as adapta-
ções foram as Ruas Mestre 
Nicanor, Antônio Olinto e a 
Avenida Getúlio Vargas. Atu-
almente, as equipes estão tra-
balhando na Praça Tancredo 
Neves, no cruzamento com a 
Rua 16 de Julho. A ação visa 
abranger toda a cidade e, após 
a conclusão das intervenções 
no Centro Histórico, se esten-
derá para os bairros.

Essas intervenções repre-
sentam um importante passo 
para a construção de uma cida-
de mais inclusiva, onde todos 
possam se deslocar com segu-
rança e autonomia. A Prefeitu-
ra de Mariana, por meio de suas 
secretarias competentes, refor-
ça o compromisso em promo-
ver a igualdade de acesso e a 
melhoria na qualidade de vida 
de seus cidadãos.

A expectativa é de que 
as adaptações no tráfego de 
pedestres contribuam para 
uma cidade mais inclusiva e 
consciente, onde a mobili-
dade seja garantida a todos, 

independentemente de suas 
limitações físicas. A iniciativa 
representa um avanço signi-
ficativo para a promoção da 
igualdade e o respeito aos di-
reitos de cada indivíduo.
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A data exata para a reabertura da igreja ainda é indefinida, uma vez que 
está condicionada à agenda da Ministra da Cultura, Margareth Menezes.

Igreja de São Francisco de Assis se 
prepara para reabertura após 15 anos
RISCOS. Em março de 2009, a Igreja de São Francisco foi lacrada pela Justiça devido às preocupações
levantadas pelo (Iphan).

DA REDAÇÃO

Após quase 15 anos de por-
tas fechadas, a imponente e his-
tórica Igreja de São Francisco de 
Assis, localizada na Praça Minas 
Gerais, está prestes a ser reaber-
ta. Com sua construção iniciada 
em 1763, essa joia arquitetônica 
é um marco religioso, social e ar-
tístico não apenas da cidade, mas 
de todo o estado de Minas Ge-
rais. Projetada por Antônio Fran-
cisco Lisboa, o renomado Aleija-
dinho, e adornada com pinturas 
de Manuel da Costa Ataíde, dois 
dos mais importantes artistas 
do período colonial brasileiro, a 
igreja representa a magnitude e a 
riqueza histórica da região.

Mariana vivia o ápice de sua 

história no momento em que 
a construção da Igreja de São 
Francisco teve início. Isso explica 
a grandiosidade e detalhamen-
to da estrutura, que conta com 
elementos ornamentais como 
púlpitos, retábulo-mor, lavabo 
e teto da capela-mor. Peças de 
ouro também foram incorpo-
radas, ressaltando ainda mais a 
opulência do templo. O legado 
artístico de Aleijadinho e Costa 
Ataíde adiciona um valor único à 
igreja, que se destaca como um 
tesouro cultural.

Em março de 2009, a Igreja 
de São Francisco foi lacrada pela 
Justiça devido às preocupações 
levantadas pelo Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico 

Nacional (Iphan). O órgão ale-
gou que a estrutura estava em 
risco de desabar sobre os fiéis, 
exigindo reparos urgentes. A Or-
dem Terceira de São Francisco, 
proprietária do imóvel na épo-
ca, e a Prefeitura Municipal, que 
recebeu o imóvel em comodato, 
foram notificadas sobre a neces-
sidade de intervenções.

Agora, após quase 15 anos 
de inacessibilidade e temores 
de que o templo se tornasse 
uma mera ruína, a reabertura 
da Igreja de São Francisco é 
aguardada com grande expec-
tativa. A administração do local 
será novamente assumida pela 
Arquidiocese de Mariana, vi-
sando sua preservação e manu-

tenção adequadas. Além disso, 
o casarão adjacente à igreja será 
transformado no Museu de 
Mariana, sob a gestão do Ins-
tituto Cultural Aurum, que já é 
responsável pelo Museu Bou-
lieu em Ouro Preto.

A data exata para a reaber-

tura da igreja ainda é indefinida, 
uma vez que está condicionada 
à agenda da Ministra da Cultu-
ra, Margareth Menezes. O novo 
Secretário de Cultura, Cristiano 
Vilas Boas, informou em suas 
redes sociais que a ministra es-
tará presente no evento. 
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Durante a manhã, a população teve a oportunidade de par-
ticipar da produção dos tradicionais tapetes, uma tradição 
iniciada no século XVIII.

Feriado de Corpus Christi é celebrado 
com muita fé em Mariana

TRADIÇÃO. O feriado é celebrado obrigatoriamente em
uma quinta-feira, exatamente 60 dias após a Páscoa, em 
simbolismo à Última Ceia.

DA REDAÇÃO

No dia 8 de junho, Ma-
riana foi palco de uma cele-
bração especial do feriado 
católico de Corpus Christi. 
O evento, que homenageia 
o sacramento da eucaristia, 
reuniu fiéis e turistas em uma 
programação repleta de fé e 
tradição. A data, instituída 
pela Igreja no século XIII, é 
uma expressão em latim que 
significa “Corpo de Cristo”, 
revelando seu significado 
central: uma homenagem à 
eucaristia. O feriado é cele-
brado obrigatoriamente em 
uma quinta-feira, exatamen-
te 60 dias após a Páscoa, em 
simbolismo à Última Ceia.

Os fiéis tiveram a opor-
tunidade de celebrar o Corpo 
de Cristo em duas missas re-
alizadas na Catedral Basílica 
Nossa Senhora da Assunção, 
também conhecida como Ca-
tedral da Sé. As missas, mi-
nistradas às 07h e 10h, foram 
momentos de profunda devo-
ção e espiritualidade. Regina 
Alchieri, que participou da 
missa na Catedral, expressou 
sua gratidão, dizendo: “O 
corpo de Cristo significa, para 
mim, tudo, porque eu amo Je-
sus! A missa foi maravilhosa.”

Durante a manhã, a po-
pulação teve a oportunidade 
de participar da produção dos 

tradicionais tapetes, uma tradi-
ção iniciada no século XVIII. 
A tapeçaria, feita de serragem, 

ocupou as ruas Direita, Josafá 
Macedo e Praça Juscelino Ku-
bitschek. A Associação Ma-
rianense de Artistas Plásticos, 
responsável pela confecção 
dos tapetes desde 2012, des-
tacou a importância dessas 
obras para a cultura local e 
para a manutenção da religio-
sidade tão presente na cidade.

No período da tarde, a 
Praça dos Ferroviários foi o 
ponto de encontro para mais 
uma missa, presidida pelo Sr. 
Arcebispo Dom Airton José 
Dos Santos. A cerimônia foi 
seguida por uma emocio-
nante procissão, que contou 
com a participação de todas 
as paróquias da cidade e teve 
como destino a Praça da Sé, 
onde foi realizada a benção 
final. O feriado de Corpus 
Christi foi marcado por mo-
mentos de devoção, arte e 
manifestações de fé, ressal-
tando a importância da eu-
caristia na vida dos fiéis e a 
tradição cultural da cidade. 

A cerimônia foi seguida por uma emocionante procissão, 
que contou com a participação de todas as paróquias da 
cidade e teve como destino a Praça da Sé
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Vereador convoca 
autoridades para 
discutir terreno 
desapropriado 
para escola
EQUILÍBRIO. A convocação dessas autoridades busca promo-
ver o diálogo entre os responsáveis pela gestão educacional e 
administrativa do município.

DA REDAÇÃO

O vereador Juliano Du-
arte apresentou um reque-
rimento ao chefe do poder 
executivo, solicitando a con-
vocação de diversas autori-
dades municipais e regionais 
para tratar de um assunto de 
grande importância para a 
comunidade. O objetivo da 
convocação é discutir o ter-
reno que foi desapropriado 
para a doação e construção 
do imóvel próprio da Escola 
João Ramos Filho, localizada 
no bairro Cabanas.

Segundo o vereador, du-
rante sua gestão como pre-
feito, foi realizada a desa-
propriação do terreno, que 
possui uma área de quase 5 
mil metros quadrados. A fina-
lidade dessa desapropriação 
é dupla: em primeiro lugar, 
a construção da escola João 
Ramos Filho, uma vez que o 
maior bairro da cidade não 
possui uma escola estadual 
adequada e os alunos preci-
sam estudar em outros locais. 
Atualmente, a escola funciona 
em um imóvel alugado pelo 
Estado, o que não atende às 
necessidades da comunidade. 
A vontade de Juliano, enquan-
to prefeito, era desapropriar 
o terreno e realizar a doação 
para que o Estado assumisse 
a responsabilidade pela cons-
trução da escola. Além disso, 
uma parte do terreno seria 
destinada à construção de 
uma escola infantil no bairro 
Cabanas, devido ao tamanho 
da área disponível.

No entanto, após a sa-
ída de Juliano da prefeitura, 
ele afirma que não houve 
avanços significativos nessas 
ações. Diante dessa situação, 

o requerimento apresentado 
pelo vereador foi aprovado 
por unanimidade, demons-
trando o interesse dos demais 
legisladores em discutir e 
buscar soluções para a ques-
tão do terreno e a construção 
das escolas.

Entre as autoridades con-
vocadas estão a Sra. Elizete 
Fernandes, Secretária Mu-
nicipal de Educação; a Sra. 
Arlinda Gonçalves, Secretá-
ria Municipal de Adminis-
tração; o Dr. Juliano Babosa, 
Procurador Municipal; o Dr. 
Edivaldo Andrade, Secretá-
rio de Governo; a Sra. Insâ-
nia Silva Santos, Diretora da 
Escola João Ramos Filho; e 

o Sr. Fabrício Nepomuceno, 
Superintendente Regional de 
Ensino de OP.

A convocação dessas au-
toridades busca promover o 
diálogo entre os responsáveis 
pela gestão educacional e ad-
ministrativa do município, 
além do representante regio-
nal de ensino, para que sejam 
discutidos os próximos pas-
sos em relação à construção 
das escolas. 

A equipe de reportagem 
do Jornal Ponto Final entrou 
em contato com o executivo 
solicitando mais esclareci-
mentos sobre o fato, mas até 
o fechamento dessa edição 
não obtivemos resposta.
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A nova unidade vem como resposta à demanda crescente 
por medicamentos e à necessidade de melhorar a distribui-
ção e disponibilidade dos mesmos. 

Secretaria de Saúde 
amplia atendimento 
do SUS com nova 
unidade de farmácia
MELHORIA. A expectativa é que essa ampliação dos serviços 
contribua para reduzir as filas e diminuir o tempo de espera. 

DA REDAÇÃO

A Secretaria de Saúde 
anunciou a abertura de uma 
nova unidade de farmácia 
com o objetivo de aprimorar 
o atendimento aos usuários do 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
A Farmácia Previne, está lo-
calizada no 1º andar, à rua 
Wenceslau Brás, no Centro, e 
funciona das 7h30 às 17h30, 
visando oferecer maior aces-
sibilidade e conveniência aos 
pacientes. 

A nova unidade vem como 
resposta à demanda crescente 
por medicamentos e à neces-
sidade de melhorar a distri-
buição e disponibilidade dos 
mesmos. 

Além da Farmácia Previne, 
a Secretaria de Saúde mantém 
outras localidades estrategica-
mente distribuídas para aten-
der a demanda da população. 
Dentre elas estão a Farmácia 
Central, a Farmácia Cabanas, 
a Farmácia Passagem, a Far-
mácia Cachoeira do Brumado 
e a Farmácia CAPS. Cada uma 
dessas unidades é responsável 
por garantir o acesso aos me-
dicamentos necessários aos 
pacientes cadastrados no SUS 
em suas respectivas regiões. 

A criação da Farmácia 
Previne é vista como um pas-
so significativo no sentido de 
oferecer um atendimento mais 
eficiente e qualificado. Com 
horário de funcionamento es-
tendido, das 7h30 às 17h30, 
os usuários terão mais tempo 
para retirar seus medicamen-
tos. A expectativa é que essa 
ampliação dos serviços contri-
bua para reduzir as filas e dimi-
nuir o tempo de espera. 

A Secretaria de Saúde in-
centiva os usuários do SUS a 
utilizarem a Farmácia Previne 
e as demais unidades farma-
cêuticas distribuídas pela re-
gião. Essas farmácias desem-
penham um papel fundamental 
no sistema de saúde público, 
fornecendo medicamentos de 

forma gratuita e contribuindo 
para a promoção de uma me-
lhor qualidade de vida para a 
população. 

Com a abertura da Far-
mácia Previne, a Secretaria de 
Saúde reafirma o compromis-
so em oferecer um atendimen-
to de qualidade, promovendo 
ações que visam garantir o 
acesso a medicamentos essen-
ciais. A população agora conta 
com mais uma opção para re-
tirada de medicamentos con-
tribuindo para a melhoria da 
saúde pública em nossa região. 

Confira os horários de 
funcionamento das farmácias:

· Farmácia Central: 
Segunda à Sexta-feira 
Medicamentos de Uso Contí-
nuo, Urgência/Emergência. 
Atendimento das 07:30h às 
18h. 
Das 18h às 23:30h atendimen-
to exclusivo das urgências - 
Pacientes atendidos no Pronto 
Atendimento e Hospital. 
Sábado, ponto 
facultativo e feriado 
Atendimento 07:30h às 19:00h 

Atendimento exclusivo das 
urgências- Pacientes atendi-
dos no Pronto Atendimento e 
Hospital 
Medicamentos Regulados e 
Insumos para Monitoramento 
da Glicemia 
Segunda-feira a sexta-feira 
8h às 12:30h e 13:30h às 
1 6 : 0 0 h 

· Farmácia Previne
Segunda à Sexta-Feira  
07:30h às 17:30h 

· Farmácia Cabanas 
Segunda à Sexta-Feira  
08:00h às 20:30h 

· Farmácia Passagem  
Segunda à Sexta-Feira 
07:00h às 16:00h 

· Farmácia Cachoeira do 
Br umado  
Segunda à Sexta-Feira  
07:00h às 15:00h 

· Farmácia CAPS  
Segunda à Sexta-Feira  
08:00h às 14:00h 
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Câmara conclui CPI sobre fiscalização 
de irregularidades no SAAE 
RECURSOS. A Câmara de Mariana, cumprindo suas atribuições, desempenha o papel de fiscalizar o uso 
correto dos recursos públicos.

DA REDAÇÃO

A Câmara Municipal de 
Mariana assumiu o papel de 
investigar denúncias sérias 
envolvendo uma das princi-
pais autarquias da cidade, o 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE). As acusações 
envolviam irregularidades nos 
pagamentos feitos pelo SAAE 
à empresa Forzan Locações e 
Serviços Eireli, além de su-
postos serviços não realiza-
dos e abastecimento de veí-
culos particulares em nome e 
conta da autarquia.

Diante da gravidade das 
denúncias, o legislativo mu-
nicipal decidiu instaurar uma 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) para apurar 
os fatos e responsabilizar os 
envolvidos. A CPI, compos-
ta por vereadores, iniciou um 
minucioso processo de inves-
tigação, buscando esclarecer 
todas as informações e coletar 
provas que corroborassem as 
possíveis irregularidades.

Após uma análise crite-
riosa de documentos e depoi-
mentos, a empresa Forzan foi 
apontada como responsável 
por improbidade administrati-
va, por meio de seus funcioná-
rios, Juliano Brandão e Diego 
Brenner, pelas condutas ilícitas 
relatadas nas denúncias.

Os membros da Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
elaboraram um relatório fi-
nal, contendo todas as con-
clusões e evidências encon-
tradas ao longo do processo 
investigativo. Esse relatório 

foi encaminhado à presidên-
cia da Câmara Municipal e 
ao Poder Executivo, a fim de 
que as medidas jurídicas ade-
quadas sejam tomadas.

As denúncias de irregula-
ridades no SAAE são graves 
e requerem uma investigação 
minuciosa, visando à transpa-
rência e à responsabilização 
dos envolvidos. A Câmara 
de Mariana, cumprindo suas 
atribuições, desempenha o 
papel de fiscalizar o uso cor-
reto dos recursos públicos e 
garantir a lisura nas ativida-
des dos órgãos municipais.

Com base no relatório fi-
nal da CPI, espera-se que as 
autoridades competentes ado-
tem as devidas providências 
legais para responsabilizar os 
envolvidos nas irregularida-
des apontadas. A transparên-
cia e a integridade no trato 
com o dinheiro público são 
princípios essenciais para a 
boa governança e o progresso 
da cidade de Mariana.

A sociedade marianense 
aguarda com expectativa o 
desdobramento desse pro-
cesso, confiando na atua-
ção responsável dos órgãos 
competentes para garantir a 
correção dos fatos e a puni-
ção dos responsáveis, caso 
as irregularidades sejam 
comprovadas. A transparên-
cia e a ética na administra-
ção pública são valores in-
dispensáveis para fortalecer 
a confiança e construir uma 
cidade cada vez melhor para 
todos os cidadãos.

Em nota a empresa For-
zan explicou que ainda não 
recebeu o relatório finaliza-
do pela Câmara. “A empresa 
FORZAN LOCAÇÕES E 
SERVIÇOS EIRELI, serve 
do presente para ofertar res-
posta nos seguintes termos: 
Sobre a CPI envolvendo 
possíveis irregularidades no 
SAAE de Mariana, a FOR-
ZAN LOCAÇÕES E SER-
VIÇOS EIRELI informa que 
ainda não foi cientificada do 
relatório final aprovado pela 
Câmara Municipal, o que a 
impede de manifestar seu 
posicionamento. Todavia, 
esclarece que foi ouvida pe-
los vereadores membros da 
Comissão e prestou todos 
os esclarecimentos necessá-
rios a fim de cooperar com 
as apurações. Nesse senti-
do, a empresa aguarda com 
tranquilidade o resultado da 
CPI crente de que o trabalho 
sério realizado pela Câmara 
Municipal resgate o direito 
de defesa e contraditório que 
antes foram cerceados pelo 
SAAE durante a realização 
de “procedimento de toma-
da de contas”. A verdade a 
ser revelada, portanto, será 
condizente com a história 
de probidade da empresa no 
ramo de prestação de servi-
ços públicos”.

Contatados pelo Jornal 
Ponto Final, os funcionários 
citados responderam que 
possuem provas para com-
provar a inocência dos atos 
ilícitos mencionados.
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O momento foi marcado por uma animada passeata dos alunos,

Escola Municipal 
Sinhô Machado é 
reinaugurada após 
reforma completa
AMPLIAÇÃO. Os alunos celebraram com muita alegria a con-
clusão da reforma, que incluiu melhorias estruturais e garantiu 
maior conforto e segurança na escola.

DA REDAÇÃO

A Escola Municipal Sinhô 
Machado, localizada no distri-
to de Santa Rita Durão, passou 
por uma reforma completa 
e foi reinaugurada na última 
quarta-feira (14). O momento 
foi marcado por uma anima-
da passeata dos alunos, que 
demonstraram grande alegria 
e ansiedade para conhecer o 
novo ambiente.

Durante a reforma, diver-
sas melhorias foram realizadas 
para proporcionar um ambien-
te mais adequado e acolhedor 
aos estudantes. O antigo forro 
foi substituído, garantindo um 
ambiente mais confortável e 
seguro. Além disso, foi criada 
uma entrada independente para 
o recebimento da merenda es-
colar, visando otimizar o fluxo e 
melhorar a logística do forneci-
mento das refeições aos alunos. 
Outra melhoria significativa foi 
a aplicação de piso resinado em 
toda a escola, proporcionando 
um ambiente mais higiênico e 

de fácil manutenção. Para ga-
rantir a segurança dos alunos, 
foram instalados corrimões na 
entrada principal e na escada do 
refeitório, evitando possíveis 
acidentes e facilitando a mobi-
lidade de todos. Uma rampa de 
acesso também foi construída, 
visando a inclusão e a facilidade 
de locomoção para todos.

No entanto, antes da rei-
nauguração, nossa redação do 
Jornal Ponto Final recebeu uma 
denúncia preocupante em rela-
ção à escola. Alunos estariam 
tendo aulas no pátio, expostos 

ao sol. Diante dessa informa-
ção, buscamos esclarecimentos 
com a Secretaria de Educação, 
que prontamente nos enviou 
uma resposta da diretora da es-
cola, Sra. Hormelina Maria Oli-
veira. Confira na íntegra:

 “A Escola Municipal Si-
nhô Machado vem passando 
por um período de reforma e 
desde o início desse período 
toda a equipe tem se empenha-
do ao máximo para garantir a 
continuidade das aulas, desen-
volvimento da aprendizagem e 
zelo pelo conforto e bem-estar 
dos alunos e funcionários. Em 
nenhum momento os alunos ti-
veram seus direitos infringidos, 
e todo o espaço escolar possí-
vel estava à disposição para as 
atividades escolares. Por isso, 
algumas atividades que foram 
realizadas fora da sala de aula já 
estavam previstas dentro do pla-
nejamento do professor, a fim 
de trabalhar determinada temá-
tica. Ressalto que a educação vai 
além dos espaços delimitados 
no ambiente escolar, principal-
mente o de sala de aula, pois o 
ensino pode ser desenvolvido 
em diferentes áreas a fim de 
possibilitar o progresso físico, 
cognitivo, social e etc. Agora, 
com a finalização da reforma do 
prédio escolar, contamos com 
um espaço ainda mais amplo, 
arejado e harmônico para de-
mais atividades que ultrapasse o 
espaço sala de aula.”
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entrada principal e na escada do 
refeitório, evitando possíveis 
acidentes e facilitando a mobi-
lidade de todos. Uma rampa de 
acesso também foi construída, 
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ao sol. Diante dessa informa-
ção, buscamos esclarecimentos 
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que prontamente nos enviou 
uma resposta da diretora da es-
cola, Sra. Hormelina Maria Oli-
veira. Confira na íntegra:

 “A Escola Municipal Si-
nhô Machado vem passando 
por um período de reforma e 
desde o início desse período 
toda a equipe tem se empenha-
do ao máximo para garantir a 
continuidade das aulas, desen-
volvimento da aprendizagem e 
zelo pelo conforto e bem-estar 
dos alunos e funcionários. Em 
nenhum momento os alunos ti-
veram seus direitos infringidos, 
e todo o espaço escolar possí-
vel estava à disposição para as 
atividades escolares. Por isso, 
algumas atividades que foram 
realizadas fora da sala de aula já 
estavam previstas dentro do pla-
nejamento do professor, a fim 
de trabalhar determinada temá-
tica. Ressalto que a educação vai 
além dos espaços delimitados 
no ambiente escolar, principal-
mente o de sala de aula, pois o 
ensino pode ser desenvolvido 
em diferentes áreas a fim de 
possibilitar o progresso físico, 
cognitivo, social e etc. Agora, 
com a finalização da reforma do 
prédio escolar, contamos com 
um espaço ainda mais amplo, 
arejado e harmônico para de-
mais atividades que ultrapasse o 
espaço sala de aula.”
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Uma das medidas citadas, foi a implementação da entrada 
úncia na Arena.

Medidas de melhorias 
e conservação da 
Arena Mariana 
estão em andamento 
CENÁRIO. A Arena Mariana desempenha um papel importante 
na promoção de atividades esportivas e no estímulo à prática 
de exercícios físicos na cidade.

DA REDAÇÃO

Após a publicação de nossa 
matéria sobre o projeto de lei nº 
76/2023, que trata da concessão 
de transferência de recursos e par-
cerias com entidades locais, rece-
bemos uma quantidade relevantes 
de questionamentos e reclamações 
nas redes sociais e pelo whatsapp. 
Dentre os assuntos levantados, um 
dos principais focos foi a situação 
precária da Arena Mariana, um 
espaço esportivo de grande impor-
tância para a comunidade.

Os relatos mencionavam di-
versos problemas que afetam a 
estrutura e a higiene do local. A su-
jeira generalizada, incluindo a falta 
de limpeza até mesmo nas arqui-
bancadas, banheiros entupidos, au-
sência de torneiras nos banheiros e 
o grande número de pombos no 
entorno foram algumas das ques-
tões levantadas pelos cidadãos.

Diante desses relatos preocu-
pantes, entramos em contato com 
a Secretaria de Esportes para obter 
informações sobre os reparos que 
poderiam ser realizados e as medi-
das e projetos em andamento para 
garantir a conservação da Arena 
Mariana como um espaço espor-
tivo de qualidade para a comuni-
dade. O Secretário de Esporte, 
Gustavo Gomides, esclarece que 
“a Arena Mariana precisa passar 
por várias reformas, pois já são 10 
anos de utilização, assim como vá-
rios outros equipamentos. Inclusi-
ve, fizemos algumas melhorias em 
relação à segurança, fechamento 
e controle de acesso. Além disso, 

temos nos esforçado para manter 
a limpeza da Arena. No entanto, o 
problema dos pombos, que es-
tão presentes na região há anos, 
tem se agravado. Já acionamos 
a vigilância sanitária e os órgãos 
competentes para reforçar as 
ações. Quanto aos banheiros e 
entupimentos, já realizamos os 
reparos necessários e a limpeza 
é feita semanalmente. Atual-
mente, contamos com um ges-
tor dedicado, o Marcelo, que 
tem desempenhado um traba-
lho exemplar. Estamos cientes 
dos problemas relacionados ao 
tempo de uso, falta de pintu-
ra, vigilância e funcionamento 

das câmeras de segurança, e já 
solicitamos as devidas manu-
tenções. Implementamos a en-
trada única na Arena para evi-
tar pichações e vandalismo, e 
fechamos os banheiros que não 
estão em uso para que, quando 
necessários, estejam em condi-
ções adequadas. Reconhecemos 
que recebemos a Arena com 
diversos problemas. Não é uma 
tarefa fácil, pois estamos há 5 
meses e não é possível resolver 
tudo de uma vez. Porém, esta-
mos empenhados em realizar as 
melhorias necessárias e medidas 
estão sendo tomadas”, finaliza.

A Arena Mariana desem-
penha um papel importante na 
promoção de atividades espor-
tivas e no estímulo à prática de 
exercícios físicos na cidade. É 
um espaço que deve ser valori-
zado e mantido em boas con-
dições para que a população 
possa desfrutar dele de forma 
segura e agradável. A manuten-
ção adequada é fundamental 
para garantir que ela continue 
sendo uma referência no espor-
te local e atenda às necessidades 
dos moradores.



14|  CIDADES Jornal Ponto Final
15 a 21 de junho de 2023

A concentração, largada e chegada do evento acontecerão 
na Rua Frei Durão, até a esquina com a Praça da Sé.

7ª Edição da Ultra 
Maratona Galo Véio 
acontece neste final 
de semana em Mariana
PERCURSO. A concentração, largada e chegada do evento acon-
tecerão na rua Frei Durão, até a esquina com a Praça da Sé.

DA REDAÇÃO

Nos próximos  dias 17 e 18 
de junho acontece a 7ª Edição 
da Ultra Maratona e Maratona 
Galo Véio, um evento esportivo 
que já se tornou tradicional na 
cidade. A corrida, denominada 
ULTRA MARATONA GALO 
VÉIO 2023, foi instituída no 
calendário oficial do município 
através da Lei nº 3.182/2017.

Inspirado no ex-corre-
dor Jaime Estevão, conhecido 
como Galo Véio, um esportista 
querido e popular por sua sim-
plicidade e dedicação, o evento 
contará com diferentes percur-
sos, incluindo 7 km, 18 km, 30 
km, 42 km e 60 km, percorren-
do estradas e trilhas nos arredo-
res da cidade de Mariana.

A largada oficial ocorrerá 
às 07:00 horas da manhã do 
dia 17 de junho de 2023 onde 
a prefeitura já solicitou o apoio 
da Guarda Civil Municipal para 
garantir a segurança dos atletas, 
com intervenções no trânsi-
to, batedouros nas largadas de 
cada prova, chegada dos pri-
meiros colocados masculino 

e feminino de cada distância, 
além de realizar intervenções 
nos cruzamentos e travessias 
conforme programação do 
evento.

A concentração, largada e 

chegada do evento acontecerão 
na rua Frei Durão, até a esqui-
na com a Praça da Sé. Confira a 
programação de percurso e ho-
rários de largadas a seguir:
• Sábado, 17/06/2023:
o 60 km e 42 km: 07h:00’
o 7 km: 16h:00’
• Domingo, 18/06/2023:
o 18 km e 30 km: 08h:00’

A entrega dos kits para os 
participantes será realizada nos 
dias 15 e 16 de junho, das 17h:-
00min às 20h:00min, e no dia 
17 de junho, das 06h:00min às 
20h:00min. O local de entrega 
dos kits será o Centro de Cul-
tura referência (SESI Mariana), 
localizado na Rua Frei Durão, 
nº 22, Centro.

A 7ª Edição da Ultra Ma-
ratona Galo Véio promete ser 
mais um evento de sucesso em 
Mariana, reunindo atletas e en-
tusiastas do esporte em um de-
safio de superação e dedicação. 
O IMSE - Instituto Marianense 
de Socialização pelo Esporte é 
responsável pela organização 
do evento, e conta com o apoio 
e participação ativa da comuni-
dade local.
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Tradicional Festival de Inverno, que ocorrerá entre os dias 15 
e 30 de julho.

Festival de Inverno adota novo formato 
e valoriza diversidade cultural
INOVAÇÃO. A nova configuração reflete na valorização da diversida-
de cultural e na responsabilidade em promover ações que contri-
buam para a formação de uma sociedade mais inclusiva e plural.

DA REDAÇÃO

A Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP) anunciou 
uma nova configuração para o 
seu tradicional Festival de In-
verno, que ocorrerá entre os 
dias 15 e 30 de julho. Essa mu-
dança vem de encontro ao Pla-
no de Cultura da UFOP, apro-
vado no ano de 2022, e busca 
potencializar as produções 
culturais e artísticas da comuni-
dade acadêmica, mesmo diante 
das restrições orçamentárias 
enfrentadas pelas universidades 
nos últimos anos.

Através do edital de pros-
pecção do Festival, foram rece-
bidas mais de 80 propostas de 
ações e atividades, demonstran-

do a dimensão e a relevância da 
produção cultural da UFOP. 
Essas propostas refletem o 
compromisso da universidade 
em valorizar os coletivos cul-
turais e abordar temáticas re-
lacionadas à diversidade, como 
gênero, LGBTQIAPN+, po-
vos originários, quilombolas e 
movimentos feministas, antir-
racistas e anticapacitistas. Essas 
pautas são consideradas urgen-
tes e essenciais para a formação 
cidadã e a promoção da educa-
ção para a diversidade.

Com o intuito de reforçar 
o compromisso da UFOP em 
fortalecer o campo cultural e 
artístico nas cidades de Ouro 
Preto, Mariana e João Monleva-

de, os organizadores do Festival 
de Inverno UFOP 2023 publi-
caram uma carta à comunidade, 
explicando a nova proposta do 
evento. Nessa carta, eles desta-
cam a importância de fomentar 
e apoiar artistas e produções 
de qualidade, mesmo com os 
recursos limitados disponíveis.

A nova configuração do 
Festival de Inverno UFOP 
2023 reflete não apenas a 
valorização da diversidade 
cultural, mas também a res-
ponsabilidade da universida-
de em promover ações que 
contribuam para a formação 
de uma sociedade mais inclu-
siva e plural. A expectativa é 
que o evento proporcione um 
ambiente enriquecedor para 
artistas e público, estimulan-
do o diálogo, a reflexão e a 
valorização das expressões 
culturais presentes na região.

O Festival de Inverno 
UFOP é um dos eventos 
mais aguardados na região, 
reunindo artistas, estudan-
tes e a comunidade em geral. 
Com essa nova proposta, a 
UFOP busca fortalecer ainda 
mais a conexão entre a uni-
versidade e a sociedade, pro-
movendo o acesso à cultura 
e estimulando a produção 
artística local. A expectativa 
é que o Festival de Inverno 
UFOP 2023 seja um marco 
de criatividade, diversidade e 
engajamento cultural.
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Mulher é resgatada de cárcere 
privado em Santa Rita de OP
RISCO. A vítima, tem 31 anos e é natural da Bahia, conheceu seu companheiro em São Paulo em 2020 e 
concordou em se mudar para o distrito de Ouro Preto.

DA REDAÇÃO

No último domingo (11), a 
Polícia Militar recebeu através do 
disque-denúncia 181, a informa-
ção que uma mulher estava sen-
do mantida em cárcere privado 

por seu companheiro em uma 
fazenda próxima ao distrito de 
Santa Rita de Ouro Preto.

Após verificar a veracidade 
da denúncia, as equipes da Polí-
cia Militar se deslocaram para o 

local e entraram em contato com 
os envolvidos. A vítima, uma mu-
lher de 31 anos natural da Bahia, 
relatou que conheceu seu com-
panheiro em São Paulo em 2020 
e concordou em se mudar para o 
distrito de Ouro Preto quando a 
filha do casal tinha apenas 6 me-
ses de idade. No entanto, com o 
tempo, seu companheiro se tor-
nou agressivo e ameaçador.

A mulher também afirmou 
que possuía um telefone com 
o qual mantinha contato com 
familiares na Bahia, expressan-
do seu desejo de ir embora. No 
entanto, no ano passado, o com-
panheiro descobriu as conver-
sas e retirou o chip do aparelho, 
impossibilitando o contato com 
sua família. Além disso, ela con-
firmou que o companheiro se 

apropriava indevidamente de seu 
benefício do Bolsa Família, não 
repassando nenhum valor a ela. 
Apesar de não ficar trancada, o 
agressor sempre limitava seu di-
reito de ir e vir, impedindo-a de 
trabalhar e sair da propriedade.

Diante dessa situação, o 
companheiro, um homem de 46 
anos, foi preso em flagrante pelo 
crime de cárcere privado. Ele foi 
conduzido à Delegacia da Polícia 
Civil de Plantão para as provi-
dências cabíveis.

Feirão de empregos de Mariana
Você que deseja o tão so-

nhado primeiro emprego ou 
uma recolocação no mercado 
de trabalho, chegou a oportu-
nidade! A Associação Comer-
cial, Industrial e Agropecuária 
de Mariana – ACIAM e a Câ-
mara de Dirigentes Lojistas de 
Mariana, em parceira com as 
empresas de Mariana, ADE-
SIAP Mariana, Secretaria de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Secretaria de Ação Social, 
SINE Mariana e Programa 
Bolsa Família, promovem no 

dia 28 de junho de 2023, no ho-
rário de 9:00 às 12:00 e 14:00 às 
17:00 horas, no Centro de Con-
venções de Mariana, o Feirão de 
Empregos de Mariana. 

Você empresário que deseja 
contratar, participe divulgando 
as vagas de emprego disponibi-
lizadas pela empresa. Entre em 
contato com a ACIAM/CDL 
Mariana e saiba como. O evento 
busca estreitar a comunicação 
entre as empresas de Mariana, 
que ofertam empregos e a po-
pulação que busca o primeiro 

emprego ou uma recolocação 
no mercado de trabalho. 

Os candidatos devem 
comparecer ao local com 
currículo, documento de 
identidade, CPF e carteira de 
trabalho. O feirão conta com 
empresas instaladas em Ma-
riana e as vagas serão destina-
das, preferencialmente, para 
pessoas da cidade. Aproveite 
a oportunidade para conse-
guir um emprego. Informa-
ções: 31 35571042 (telefone e 
whatsapp).
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Mais de 550 vagas de emprego estão 
disponíveis pela Recoloca Rio Doce
OPORTUNIDADE. Os interessados podem conferir as vagas e requi-
sitos na plataforma Recoloca Rio Doce e no site do Sine Mariana.

DA REDAÇÃO

A Fundação Renova está 
disponibilizando 553 vagas de 
emprego para atuação nas ações 
de reparação e compensação 
relacionadas ao rompimento da 
barragem de Fundão, em Maria-
na. Além disso, há oportunida-
des para os municípios de Barra 
Longa e Ponte Nova, e região. 
A maioria das vagas é na área da 
construção civil, com posições 
para ajudantes de obra, motoris-
tas, pedreiros e serventes. Tam-
bém estão sendo oferecidas va-
gas exclusivas para pessoas com 
deficiência. As vagas são para 
empresas contratadas pela Fun-
dação Renova, que trabalham 
em projetos de reassentamento 
coletivo e familiar nos locais afe-
tados pelo desastre. 

Os interessados podem 
conferir as vagas e requisitos 
na plataforma Recoloca Rio 
Doce e no site do Sine Maria-
na. A plataforma Recoloca Rio 
Doce é uma ferramenta gra-
tuita, desenvolvida em parceria 

entre a Fundação Renova e a 
Kienbaum Consultoria, conecta 
candidatos das regiões impacta-
das às empresas que necessitam 
de mão de obra. É importante 
ressaltar que o cadastro do cur-
rículo não garante a contratação, 
mas é um requisito para concor-
rer às vagas. A plataforma digital 
substitui o uso de currículos im-
pressos nos processos seletivos, 
permitindo um maior alcance e 
acesso às oportunidades, além 
de mapear as necessidades das 
empresas e direcionar os candi-
datos de acordo com cada em-
preendimento. Além das vagas 
de emprego, o Recoloca Rio 
Doce também oferece capaci-
tações, como treinamentos e 
videoaulas sobre elaboração de 
currículos, visando aprimorar 
as habilidades dos profissionais 
das regiões afetadas.

Confira algumas das vagas 
disponíveis:

• Analista Ambiental 
(Ambipar) - Mariana (1 vaga)

• Agente de Defesa Am-

biental (Siriema Produtos Am-
bientais) - Mariana (6 vagas)

• Ajudante de Obra (Di-
versas empresas) - Mariana (25 
a 40 vagas, dependendo da em-
presa)

• Ajudante/ Servente/ 
Auxiliar de Manutenção (Cons-
trutora Ribeiro Oliveira) - Ma-
riana (10 vagas)

• Auxiliar de Campo 
(ERG Engenharia e Vitoria Flo-
restal) - Mariana e Ponte Nova 
(19 e 4 vagas, respectivamente)

• Carpinteiro (Diversas 
empresas) - Mariana (10 a 40 va-
gas, dependendo da empresa)

• Eletricista (Contad Ge-
renciamento) - Mariana (3 va-
gas)

• Encanador (Contad 
Gerenciamento) - Mariana (2 
vagas)

• Encarregado de Obras 
(Diversas empresas) - Mariana 
(1 vaga em cada empresa)

• Jardineiro (Comim 
Construtora Eireli e LSI Admi-
nistração e Serviços S.A.)
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Tá a fim de brilhar no trabalho? Tirar o pé da 
lama? Estudar? Cair na estrada? Desencantar 
no amor? Pois previ mudanças chegando com 
tudo, algumas bem boas, outras nem tanto 
assim. Na profissão vejo aqui que tende a mostrar 
uma personalidade mais sociável, criativa e 
comunicativa, o que pode fazer sucesso com 
clientes, atrair aliados importantes.

Alô, alô, Sagitário! Tô vendo aqui que o céu 
tende a baixar a sua bola nesta semana e trazer 
alterações, oscilações e um vaivém da sua sorte. 
É hora do seu signo bancar o esperto, ter jogo 
de cintura e se planejar melhor, sobretudo com 
as finanças. Afinal, devem ocorrer mudanças 
significativas na sua fonte de renda e saldo 
bancário. 

Nova semana no ar, mas tem sinal de altos 
e baixos. Com sua energia correndo o risco 
de ir pra cucuia e uma intensa sensação de 
desconforto com sua situação pintando na 
área, a fase talvez seja boa pra concluir seus 
projetos, mudar objetivos e planejar o futuro. 
Aproveita, pois deve contar com um forte poder 
de superação! 

Vejo aqui que esta semana não promete ser uma 
belezura, mas também não deve ser assim tããõ 
ruim. Começando com notícia boa, você pode 
contar com sentidos alertas, capacidade de fazer 
análises e uma tremenda sorte – ou seja, ótimo 
astral pra tentar um jogo, loteria, aposta, bingo, etc. 
e tal.

Trago notícias boas, mas alertas de tensão 
também. No setor profi ssional a energia é 
bem positiva e você pode realizar um trabalho 
sensacional, com grandes chances de se 
destacar entre os colegas e até possibilidades 
de conquistar um bônus, comissão ou extra, 
sobretudo se atua com comércio ou vendas 
pela internet. 

Talvez comece a semana com a energia 
e disposição em baixa, mas nada de 
cruzar os braços! É o momento de concluir 
tarefas, fi nalizar projetos inacabados e zerar 
pendências. As transformações podem 
pintar, especialmente com relação aos 
estudos e planos de viagem, e nem todas 
devem ser tranquilas ou favoráveis. 

Os assuntos profi ssionais entram em foco, 
mas vejo aqui que devem correr mais 
sussas nos primeiros dias, amigue. Tudo 
indica que vai contar com mais confi ança 
e seriedade, podendo construir uma boa 
reputação, assumir mais responsabilidades 
e até receber notícia de um aumento ou 
promoção. Aí sim! Mas os astros avisam 
que algumas de suas ideias, mesmo que 
boas, talvez não sejam tão bem aceitas.

Tô vendo aqui que seus relacionamentos 
pessoais e profi ssionais devem passar por 
algumas mudanças, crises e furdunços. Deus me 
dibre! Mas nada de se deixar levar pelas fortes 
emoções e tomar decisões ou atitudes drásticas, 
beleza? Melhor ativar seu lado cauteloso, avaliar 
bem as situações e usar seu poder de persuasão 
pra resolver qualquer parada, bebê. 

Leão, minha rainha/meu reizinho, a previsão 
pra sua semana entra em campo e narra 
golaços, mas alguns gols contra também. 
Com a energia em baixa, transformações 
não tão favoráveis pipocando no trabalho e 
as coisas correndo em câmera lenta, pode 
não ser o melhor momento pra dar start em 
novas ideias ou jogadas.

Vem que tem previsão pra você, coleguinha de 
Virgem, mas pode tirar o cavalinho da chuva, 
pois nem tudo promete correr numa boa e há 
sinal de buchas. O céu avisa que deve mostrar 
um lado bem mais sociável, versátil e expressivo 
na profi ssão – é verdade este bilhete! E aí tende 
a fazer excelentes contatos, sobretudo com a 
chefi a. 

Quer uma semana tranquilinha? Vai fi car 
querendo! Afi nal fácil é fazer macarrão 
instantâneo, já a vida é mais complicadinha. 
Brincadeira à parte, o céu mostra que os 
primeiros dias devem ser mais produtivos no 
emprego, já que tende a trabalhar duro, ter 
paciência e ser exigente. Mas depois o clima 
pode fi car tenso.

Esta promete ser uma semana de transformações 
no setor profissional, e algumas talvez te choquem 
num primeiro momento. Vamo que vamo, ariangel, 
pois certas mudanças podem ser uma oportunidade 
de crescer e sair mais forte! E como deve contar com 
a mente bombando de ideias e maior facilidade de se 
comunicar, aproveite pra fazer contatos e conhecer 
assuntos novos. 

Ana Letícia procura Iñaki em seu apartamento, 
dói ao descobrir que ele não conseguiu dormir 
e está convencida de que Facundo o matou. 
Marcelo acha que a esposa foi procurar o 
amante, mas Ana Letícia nega ter passado 
a noite com ele. Marcelo sente uma grande 
vontade de matar Ana Letícia pelo grande 
estrago que ela lhe causou desde que se 
casaram; Ele a obriga a assinar o divórcio 
porque já perdeu muito tempo e pode 
forçá-la a trazer à tona o que há de pior em 
si mesmo. Valéria acompanha Ramiro ao 
velório do pai. Ana Letícia aproveita que ele 
está no apartamento de Iñaki para procurar a 
gravação que deu a Iñaki, mas não consegue 
encontrá-la.

Mariano quer recuperar o tempo perdido, mas 
Ana Lucía quer ir para longe daquela família, 
Marcelo propõe fazer uma longa viagem pela 
Europa, mas com a condição de que Soledad 
seja libertada da prisão. em breve será libertado 
da prisão e se despede de Soledad e garante 
que não vai se esquecer dela e vai falar com 
quem for necessário para que ela também 
possa sair, mas Soledad está convencida de 
que perdeu a liberdade para sempre, embora 
ela carrega as melhores memórias de sua 
vida dentro. Mariano insiste que não concorda 
com o que Soledad fez com sua sobrinha, Ana 
Lucía pede ajuda ao tio para tirá-la da prisão 

Theo faz um escândalo na delegacia e 
vai embora sem prestar depoimento. Um 
paparazzo fotografa Theo discutindo com 
Ben. Fábio abandona o fi lme, e Wilma 
tenta humilhá-lo. Ben avisa a Sol sobre 
a reportagem que saiu na Internet. Rafa 
conta para Clara que discutiu com Kate 
por sua causa. Lumiar se assusta com o 
comportamento de Theo. Orfeu avisa a 
Theo que trará novas mercadorias ilícitas, 
usando seu contêiner. Simas e Sabrina 
evitam que Bia os vejam juntos. Guiga pede 
para falar com Yuri sobre a gravidez. Clara 
recebe uma proposta de trabalho. Lumiar 
avisa a Theo que ele precisa demonstrar 
seu bom caráter diante da sociedade. Theo 
vê Jenifer e Eduardo falando sobre uma 
campanha da Igreja e resolve ajudar.

Theo manda Sheila fazer a doação para a 
Igreja, e Orfeu acha graça. Jenifer troca olhares 
com Eduardo. Helena vai com Clara até o 
estúdio fotográfico. Ben propõe uma parceria 
com Anthony Verão. Sol se aconselha com 
Wilma. Guiga faz uma publicação com Yuri 
e se comove. Jenifer confidencia sua relação 
com Eduardo para Kate. Anthony publica em 
seu site que Theo foi indiciado, e Ben alerta 
Janaína e Sol. Bruna sugere que Sol invista 
nas aulas na praça. Com a ajuda de Jenifer e 
Kate, Ben prepara um jantar para Sol. O Pastor 
Miguel anuncia Theo como o grande doador 
do projeto da Igreja, e Jenifer e Sol ficam 
perplexas. 

Devido à perda de memória, Evaristo 
ignora o neto e o mata. Iñaki pede que 
Ana Letícia confesse para as câmeras 
que matou Jennifer e ele fará o mesmo, 
confessando que matou Daniel. Cláudia 
beija Mariano.

Antônio não demonstra interesse em 
conhecer a moça por quem Daniel está 
apaixonado. Kelvin sugere a Berenice 
que acabe com o casamento de Luigi 
com Petra. Marino alerta Aline para a 
quantidade de crimes que tem ocorrido 
nas terras da professora. Kelvin e Ramiro 
planejam arrancar dinheiro de Luigi. Luigi 
pede a Kelvin que rapte Berenice. Irene 
pede a Aline que aconselhe Daniel a ter 
paciência para assumir a relação com 
a professora, até que o fi lho garanta a 
sucessão dos negócios de Antônio. Luigi 
dá a tiara falsa para Petra, dizendo que 
é uma joia de família. Antônio pergunta a 
Irene o que a mulher foi fazer na casa de 
Aline.

Antônio afi rma a Irene que, caso Daniel 
esteja apaixonado por Aline, deserdará 
o fi lho. Tadeu demite Enzo. Tadeu avisa 
a Gladys que terá que vender o colar 
para pagar dívidas. Graça diz a Irene que 
comprará um exame de ultrassom para 
confi rmar a gravidez. Jurecê diz a Yandara 
que ela viverá um grande amor, mas alerta 
a neta sobre possíveis sofrimentos. Daniel 
se emociona ao ver o ultrassom. Antônio 
comunica a Daniel que o fi lho será seu 
sucessor. Irene convence Daniel a aceitar o 
casamento com Graça. Caio chama Daniel 
de traidor ao saber que o irmão foi indicado 
por Antônio para ser o sucessor.

Sol abraça Ben, e Lui se entristece. Lumiar 
tenta tranquilizar Theo. Vitinho se emociona 
com a nova música de Lui. Janaína presta 
seu depoimento. Lucas repreende Wilma e 
Fábio. Jenifer chega à delegacia para fi car 
com Sol e se desentende com Lumiar. 
Todos estranham os métodos de Rogéria, 
a preparadora de elenco de Lucas. Clara 
conta para Rafa sobre o processo contra 
Theo. Orfeu tenta falar com Clara antes 
de prestar seu depoimento. Jenifer acolhe 
Rafa. Lui e Sol conversam como amigos. 
Fábio desiste da preparação de Rogéria. 
Theo se embriaga no bar de Orfeu. Kate 
reclama de Clara para Rafa. Theo chega à 
delegacia alcoolizado. 

O esperado encontro de Ernestina e Ana 
Lúcia não é o que elas esperavam, Ana 
Lúcia conta à avó sobre seu encontro 
com Santiago e a confusão entre ela e 
Ana Letícia. Ana Lucía não quer pertencer 
à família de Ernestina, ela só quer fugir 
para tentar esquecer o que aconteceu 
com Santiago e tentar reparar o dano que 
fez à irmã, mas Ernestina diz a ela que 
não permitirá, Ana Lucía corre longe de 
casa. Viridiana visita Soledad na prisão 
para saber exatamente o que aconteceu. 
Soledad aceita que cometeu um crime, 
mas sempre viu sua fi lha Ana Lucía como 
algo bonito que o destino lhe enviou e ela 
estava convencida de que fazer a coisa 
certa.

Gilda despista Marê sobre a intenção de 
adotar Marcelino. Marê comenta com 
Júlio que teme que Gilda consiga afastá-
la de Marcelino. Orlando tem um sonho 
angustiante com Marcelino e Marê. Frei 
Severo aconselha Ademar. Verônica 
questiona Júlio sobre Sônia. Lucília afi rma 
a Anselmo que não há mais nada entre os 
dois. João confessa a Orlando que Clara 
é sua fi lha. Lucília consulta o advogado 
Péricles para conseguir a herança do tio. 
Wanda devolve a Marê o colar de sua 
mãe. A mando de Lucília, Galdino furta 
documentos de Marê. Galdino observa o 
colar de Maria Eugênia.

Gilda se irrita ao saber que Marê está 
trabalhando como administradora do 
hospital. Orlando se constrange com 
as lembranças de Marê sobre Virgílio e 
Maria Eugênia. Ademar é carinhoso com 
Ione. Verônica se assusta ao ver sua casa 
revirada, e Marê descobre que as cartas 
e o colar de sua mãe foram roubados. 
Orlando confronta Lucília sobre o roubo 
dos pertences de Marê. Galdino entrega 
as cartas de Maria Eugênia para Lucília, 
mas fi ca com o colar. Mirtes chega ao 
Grande Hotel.

Gaspar se preocupa com a presença de 
Mirtes. Júlio reata com Sônia. Gilda paga 
Mirtes por seus serviços. Gaspar afi rma 
a Mirtes que se casará com Gilda e a 
ameaça. Gilda confessa a Orlando que 
não ama Gaspar. Clara fi ca doente, e João 
e Marcelino a visitam. Gilda combina com 
Lucília e Mirtes uma forma de atrapalhar 
seu casamento com Gaspar. Júlio confronta 
Ademar. Gilda e todos fl agram Mirtes e 
Gaspar juntos.

Sol enfrenta Theo. Ben avisa a Bruna que 
pretende se mudar. O Pastor Miguel se 
desculpa com Sol e decide devolver o dinheiro 
para Theo. Ben encontra Theo desmaiado 
na rua e o leva para a casa de Lumiar. Ben 
e Sol se declaram um para o outro. Theo 
ataca Lumiar, supostamente dormindo. Sol 
pede para Vitinho escrever uma música para 
ela. Kate ajuda Rafa com um exercício de 
fotografi a. Theo se enfurece ao saber que o 
Pastor devolveu o dinheiro de sua doação. 
Kate implica com Eduardo e Jenifer. O Juiz 
aceita denúncia contra Theo, e Lumiar fi ca 
preocupada. Theo tem um surto ao saber que 
irá a julgamento e vai à casa de Sol. 

Theo discute com Sol e Ben. Neide se 
oferece como testemunha para Theo. Yuri 
se muda para o apart de Guiga. Eduardo não 
deixa Theo se aproximar de Jenifer. Clara se 
entristece com o sofrimento de Rafa. Guiga 
tenta seduzir Yuri. Sol entrega a Vitinho a carta 
que escreveu para Ben quando era jovem. 
Stuart Phillips responde ao vídeo de Érika, 
e Vitinho fi ca desconfi ado. Kate surpreende 
Fred na frente de Rafa e Bela. Clara recebe 
uma nova proposta de trabalho. Jenifer se 
irrita com Eduardo por não tomar a iniciativa 
de beijá-la. Kate procura Clara.

Kate implora para Clara deixar que ela volte 
a namorar Rafa. Guiga sofre por continuar 
mentindo para Yuri. Helena critica Clara por 
ofender Kate. Guiga seduz Yuri. Wilma conversa 
com Stuart. Sol canta a música feita por Vitinho, 
e Ben fica encantado. Guiga fala para Alice que 
vai contar a verdade para Yuri e sente um forte 
enjoo. Simas conta para Bia sobre Sabrina. A 
aula-show de Sol é exibida em um programa 
de TV. Ben pede Sol em namoro durante a 
transmissão do programa, e Theo e Lumiar 
reagem com despeito. Stuart chega à mansão 
e todos, menos Vitinho, comemoram. Sol se 
emociona durante o interrogatório de Ben.

Ana Leticia fi ca impressionada ao 
ver que Iñaki entra pela janela de seu 
quarto, no meio de uma tempestade e 
sem que ninguém o veja, ela diz para 
ele ter cuidado porque estão procurando 
por Facundo e a polícia está do lado de 
fora de sua casa. Marcelo pede a Ana 
Lucía que lhe permita contar a história 
do verdadeiro Marcelo Salvaterra e 
então poderá julgá-lo, Santiago tem 
muita sorte e o inveja. Você já sabe 
quem ele é e porque o consideram um 
assassino, você pode ver o que está em 
seus olhos.

Caio acusa Daniel de querer poder. Enzo tenta 
reaver seu emprego. Andrade chantageia Anely, 
exigindo uma parte do dinheiro que ela consegue 
na internet para não contar o que sabe para Enzo. 
Angelina aconselha Daniel. Petra avisa a Irene 
que lutará pela sucessão. Luigi se oferece para 
ajudar Anely, caso a amiga consiga as alianças de 
casamento para ele. Caio conta a Aline que Daniel 
o traiu. Luigi ameaça Andrade. Caio procura Aline 
para desabafar. Caio reage às ofensas ditas por 
Antônio. Aline revela a Daniel que sente vergonha 
dele.

Caio tem a impressão de que Luigi está 
interessado no dinheiro da família. Irene 
diz a Petra e a Luigi que pedirá a Antônio 
que coloque uma cláusula no contrato de 
sucessão garantindo os direitos da fi lha. 
Franco avisa a Aline que ela perderá 
suas terras se não pagar a parcela do 
empréstimo. Caio discute com Aline 
porque ela não aceita seu dinheiro 
para pagar o empréstimo. Daniel pede 
a Silvério que mude alguns detalhes 
do contrato de sucessão. Aline aceita 
o empréstimo de Gentil. Aline e Daniel 
são surpreendidos por Caio enquanto 
conversam no Paiol.

Daniel espera Aline ir para sua casa com Caio, 
para não ser visto pelo irmão. Jussara aconselha 
Aline a colocar Daniel contra a parede para 
decidir a situação do relacionamento com a 
filha. Luigi e Anely contratam uma atriz para fingir 
que é mãe do italiano. Caio aconselha Daniel a 
ficar com a mulher por quem está apaixonado. 
Ramiro e outro capanga colocam Berenice 
em um caixote para ser despachada na 
transportadora. Daniel pergunta a Aline se Caio 
está apaixonado por ela e qual o sentimento da 
professora pelo irmão.

Daniel promete a Aline que usará o poder 
para construir e pede mais paciência para 
resolver a situação do casal. Daniel e Caio 
fazem as pazes. Irene contrata Zezinho 
para fazer o bufê do casamento de Petra. 
Berenice exige que Zezinho a ajude a se 
infi ltrar no casamento de Luigi e Petra. Kelvin 
conta a Luigi que Berenice irá disfarçada de 
cozinheira no casamento do italiano. Lucinda 
impede que Gladys expulse a fi lha de Flor da 
escola. Laurita dá remédio a Petra. Gladys 
pede a Tadeu que demita Lucinda. Luigi 
reage quando Caio lhe diz que eles terão que 
fi car subordinados às decisões de Daniel.

Gilda fi nge indignação e cancela o 
casamento com Gaspar. Marê e Orlando 
desconfi am da traição de Gaspar. Lucília 
ajuda Mirtes a fugir. Gilda afi rma a Lucília 
que conseguirá adotar Marcelino. Orlando 
comenta com Frei João sua preocupação 
com os próximos passos de Gilda. Gaspar 
conclui que foi vítima de uma armação de 
Gilda. Gaspar confronta Gilda, ameaçando a 
mulher. Lucília descobre o envolvimento de 
Gilda com a morte de Leonel.

Lucília se espanta com o caráter de Gilda. 
Marê tem a ideia de montar uma ala de 
maternidade no hospital. Gilda afasta 
Gaspar da vice-presidência do hotel, e 
ameaça Anselmo. Lívia tem um novo mal-
estar, e Wanda a alerta. Gilda inicia com 
Edvaldo o processo para conseguir a tutela 
de Marcelino. Péricles engana Lucília. Ítalo 
anuncia a Lívia a possibilidade de ela estar 
grávida. Gilda paga uma indenização a 
Gaspar e Anselmo. Darlene se aproxima 
de Gaspar. Gilda revela a Frei Severo 
que entrou com um pedido de guarda de 
Marcelino.

Frei Severo se desespera com o anúncio de 
Gilda e pede assessoria jurídica a Júlio sobre 
o caso de Marcelino. Albuquerque comemora 
a possível gravidez de Lívia. Verônica pensa 
em abrir um negócio após a inauguração do 
cinema. Marê e Orlando descobrem sobre 
as ações de Gilda em relação a Marcelino. 
Darlene se espanta com as reações de Tânia 
e Catarina sobre Gaspar. Orlando ameaça 
revelar tudo sobre o passado de Gilda, caso 
ela insista em adotar Marcelino. Lucília apoia 
Gilda. Marcelino descobre que Gilda deseja 
adotá-lo.

SBT VAI NA FÉ três vezes ana
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Violência contra a mulher: Da conscientização à ação além das telas
A violência contra a mulher é um tema que sustenta debates acalorados e amplas discussões nos dias atu-

ais. No entanto, é preciso refletir até que ponto essa questão está sendo tratada com a urgência e sensibilidade 
necessárias. A representação brilhante e relevante da violência contra a mulher em programas de televisão, 
como a novela “Vai na Fé” da Globo, é um passo admirável para conscientizar o público sobre a realidade 
dessas situações e os diferentes tipos de violência enfrentados pelas mulheres, desde a violência sexual até as 
agressões físicas.

Apesar do valor dessas abordagens midiáticas, é crucial compreender que o combate à violência contra 
a mulher não pode se limitar apenas às telas é preciso dar um basta nessa situação. É imprescindível avan-
çarmos além da conscientização e implementarmos ações concretas para enfrentar esse problema endêmico. 
Isso requer investimento em políticas públicas abrangentes, capazes de abordar tanto a prevenção quanto o 
apoio às vítimas.

Entre as medidas essenciais a serem adotadas estão a criação de centros de atendimento e abrigos para 
mulheres em situação de violência, a garantia do fortalecimento do sistema de justiça para que os agressores 
sejam devidamente responsabilizados e a promoção de programas educacionais que atuem na prevenção da 
violência de gênero desde cedo.

Além disso, é fundamental promover uma cultura de respeito e igualdade de gênero em todos os aspec-
tos da sociedade. Isso significa desafiar os estereótipos prejudiciais de gênero, lutar pela equidade salarial, 
assegurar o acesso igualitário a oportunidades de educação e emprego e capacitar as mulheres para que sejam 
agentes de mudança em suas comunidades. Embora a conscientização por meio da mídia seja um avanço 
positivo, é imperativo que haja um compromisso contínuo e efetivo na implementação de medidas eficazes 
para combater a violência contra a mulher. Somente dessa forma poderemos construir uma sociedade mais 
segura, justa e igualitária para todas as mulheres.

Devemos, portanto, unir esforços e fazer da erradicação da violência contra a mulher uma prioridade 
máxima. Não podemos nos contentar apenas com discussões acaloradas, mas devemos traduzir as palavras 
em ações concretas e efetivas. Juntos, podemos criar um futuro no qual as mulheres possam viver livres do 
medo da violência, com igualdade e respeito.

Charge

Edital

ZÉ PEREIRA DA CHÁCARA
MARCO BRANDÃO

NASCEU LÁ EM PORTUGAL 
ENTRE O DOURO E O MINHO
DEPOIS BATEU PÉ… ABRIU CAMINHO 
ATRAVESSOU  OCEANO … E NO RIO
GANHOU PALCO E  RUAS DA CAPITAL 

ENTÃO EM MINAS GERAIS DEITOU RAIZ
COMO “ZÉ PEREIRA DA CHÁCARA”
FEZ-SE TRADIÇÃO EM MARIANA
COLORIDO BLOCO DE CARNAVAL
COM SEUS ANIMADOS BONECÕES

GRANDES COMO A FELICIDADE
AGITANDO E ANIMANDO OS FOLIÕES 
PELAS PÉTREAS RUAS DA CIDADE …
“E VIVA O ZÉ PEREIRA
QUE A NINGUÉM FAZ MAL
VIVA O ZÉ PEREIRA
NO DIA DE CARNAVAL”

IMPEDIMENTO DA VIA PRINCIPAL/ 
OMISSÃO E AVAL

O meu comentário desta feita 
vai ser a respeito, de novo, quanto ao 
isolamento da via principal, próximo 
ao jardim nos fins de semana e feria-
dos. Afinal, eu, já comentei sobre es-
tes absurdos que afligem os direitos 
dos demais cidadãos e pior ainda, 
com o aval das nossas autoridades 
competentes, como o Demutran, o 
Executivo ou até mesmo do MP que 
poderia intervir diante da gravidade 
da situação. Gente, por mais que os 
nossos experts das leis tentam justi-
ficar estes favorecimentos, uma coi-
sa é certa. Assim que, acontecer uma 
fatalidade com alguém, tenho certe-
za, que todos esses responsáveis vão 
tirar o corpo da reta, independente-
mente de ser AUTORIDADE OU 
NÃO. Afinal, ninguém está acima 
das leis.

PERGUNTO P/ VCS. - É 
MENTIRA GENTE.

Mas voltando ao problema.
Ao meu ver, nada justifica isolar 

uma via principal, localizada numa 
imensa praça, causando transtornos 
diversos nas demais ruas da cidade. 

Imaginem os senhores com um mí-
nimo de bom senso, deparar com 
um cidadão qualquer, que venha so-
frer um ataque cárdico e necessitar 
ser transferido imediatamente para 
o hospital ou para a policlínica para 
atendimento.

Resultado. VAI MORRER. As-
sim, como tantos outros doentes. 

AÍ MEUS AMIGOS, NIN-
GUÉM TERÁ COMPETÊNCIA 
PARA SEGURAR ESTE RABO 
DE FOGUETE por mais que acio-
ne até o helicóptero salva vidas dos 
bombeiros...

O que mais me irrita ainda é 
que está aproximando as festivida-
des da cidade e como sempre, eles, 
isolam todas as vias que dão acesso 
a praça Minas Gerais e liberam a do 
jardim. Simplesmente para dar mor-
domia aos come-quieto, rotulados 
de AUTORIDADES.

PERGUNTO PARA VOCÊS 
DE NOVO.

-COMENTEI MENTIRA 
GENTE.

Waldemar Malta



Jualiano Duarte e sua esposa Roberta Duarte em sua 
primeira viagem com o filho Murilo em Tiradentes. 
Família linda!
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Terça-feira (13) foi dia da Maria Luísa comemorar mais 
um aniversário. Desejamos muita paz, saúde e amor. Seu 
pai Wagner Dutra manda um abração.

Dra. Jussara Freitas é aniversariante desta quinta-feira 
(15) e a equipe do jornal Ponto Final deseja felicidades. A 
Dra. anda meio sumida, hein?! Grande abraço.

Nossos parceiros Fernanda Matos e Matheus Matos, 
da loja Smart Cell, com seus amigos Bruno Gonçalves 
e Flávia Pena, curtindo um sabadão bem animado.

Sempre parceiros e ativos nas ações que envolvem a 
nossa cidade. Denis Almeida, com sua esposa  Laís Frei-
tas e Diego Reis com sua esposa  Rosilene  Barbosa.

Três mulheres incríveis no poder do empreendedorismo. 
Érica do Laboratório Vanderlei Machado, Heliene da HVH 
Consultoria Empresarial e Geise da Fortaleza Macon. Um 
prazer tê-las em nossa página sociais.


